

Unidad de Comunicación Social

"2025, Año del turismo sostenible como impulsor del bienestar social y progreso"

COMUNICADO 1127

INICIA GLOSA DEL CUARTO INFORME EN EL CONGRESO DE BC CON COMPARECENCIA DE SEGURIDAD CIUDADANA

- Diputadas y diputados cuestionaron al titular de Seguridad sobre homicidios, narcomenudeo y violencia de género
- El secretario reconoció retos en percepción ciudadana y anunció proyectos operativos en zonas prioritarias

Mexicali, B.C., martes 11 de noviembre de 2025.- El Congreso del Estado dio inicio al ejercicio de análisis y rendición de cuentas derivado del Cuarto Informe de Gobierno, con la comparecencia del Gral. Laureano Carrillo Rodríguez, titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, ante la Comisión de Seguridad Ciudadana y Protección Civil, presidida por el diputado Jorge Ramos Hernández.

En la sesión ampliada, diputadas y diputados plantearon inquietudes sobre la precisión de los datos estadísticos, particularmente en homicidios dolosos, dado que septiembre fue el mes con mayor incidencia, la situación en centros penitenciarios, la prevención de la trata de personas en hoteles, y el funcionamiento del Sistema Violeta. Asimismo, pidieron acciones preventivas en San Quintín.

El secretario Laureano Carrillo reconoció que, aunque se han comunicado cifras de disminución en homicidios, la ciudadanía aún no percibe ese cambio, debido a factores como la pugna entre grupos criminales y la desinformación en medios.

Por otro lado, señaló que al asumir el cargo ya no contaba con el C5, aunque manifestó su interés en recuperar dicha herramienta por su utilidad en tareas de prevención.

Anunció que se han capacitado agentes en proximidad turística y que se mantiene coordinación con el sector hotelero. Del Sistema Violeta, dijo que opera en los siente municipios con 64 elementos con unidades móviles y personal especializado.

Referente a San Quintín respondió que se proyecta instalar una base operativa, como se hizo en el poblado de La Rumorosa, con el objetivo de fortalecer la presencia institucional. Con el tema del sistema penitenciario se comentó que se da seguimiento administrativo y penal a los presuntos responsables, con investigaciones en curso.

Respecto al control interno, el secretario reconoció que recibió una estructura con numerosas denuncias ciudadanas, por lo que se eliminaron mandos militares sustituyéndolos por policías de carrera. Mencionó además un proyecto para incorporar nuevos cadetes sin mezclarlos con agentes de mayor antigüedad, a fin de evitar "contaminación".

En cuanto al narcomenudeo y la violencia contra las mujeres, indicó que ambos delitos han registrado incremento, incluyendo una mayor participación femenina en actividades delictivas. Destacó que también ha aumentado el número



Unidad de Comunicación Social

"2025, Año del turismo sostenible como impulsor del bienestar social y progreso" de denuncias por parte de mujeres, y que la atención inicial se canaliza a través del Escuadrón Violeta. Para prevenir la reincidencia delictiva en adolescentes, compartió que se implementa el programa "Reconecta", enfocado en su reintegración productiva.

En relación con señalamientos de agentes vinculados al robo de drogas, explicó que la investigación está a cargo de la Fiscalía General de la República y que los elementos involucrados han sido suspendidos. Subrayó que quienes resulten culpables deberán enfrentar la justicia, mientras que los inocentes deben recibir la atención debida.

Por su parte, el diputado Ramos Hernández solicitó conocer el plan concreto para revertir la percepción de inseguridad y las acciones específicas para combatir la extorsión a comerciantes por parte de grupos criminales. Carrillo Rodríguez respondió que ya se cuenta con una estrategia para atender la percepción de inseguridad en todo el estado, la cual consiste en una mayor presencia institucional y una comunicación más efectiva de los resultados operativos, y con ello se fortalezca la confianza en las autoridades.

Acerca del tema de extorsión informó que se ha establecido una estrategia estatal en el Centro Anti-Extorsión con grupos operativos en Mexicali, Tijuana y Ensenada, que actúan ante denuncias específicas, además de reforzar los canales de denuncia y sostener reuniones directas con comerciantes.

Participaron en el ejercicio de análisis las diputaciones integrantes de la Comisión de Seguridad Ciudadana y Protección Civil: Ramón Vázquez, Maythé Méndez, Fidel Mogollón, Humberto Valle, Mayola Gaona, Jaime Cantón y Daylin García, así como las y los legisladores Alejandrina Corral, Dunnia Murillo, Diego Echevarría, Juan Manuel Molina, Yohana Gilvaja, Michel Sánchez, Michelle Tejeda y Alejandra Ang.

Al concluir la comparecencia, Jorge Ramos reconoció el esfuerzo del secretario en la implementación de estrategias operativas y en la atención a temas prioritarios. Subrayó que, además de encabezar la Secretaría estatal, funge como Comisionado Nacional designado para coordinar los esfuerzos federales en Baja California, lo que representa un mando concentrado sin precedentes en la entidad.

"Valoramos el trabajo realizado, pero mientras la población se sienta que no está segura, tenemos todavía mucho trabajo por hacer. No tenga la menor duda, señor secretario, que esta Legislatura seguirá apoyando con la agenda necesaria para dotar a los cuerpos de seguridad de lo que requieran para atender la problemática que se está presentando en la población", expresó.